

Parte oficial de guerra del Cuartel General

Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día 22 de noviembre de 1938: En las orillas del Segre ha continuado la persecución del enemigo, batiéndole entre las arboledas, ocasionándole el elevadísimo número de bajas, entre las que se han recogido más de 300 muertos. También se ha cogido numeroso material, entre el que se cuentan veinte ametralladoras y 850 fusiles, continuando todavía la retirada del diseminado por el campo. Salamanca, 22 de noviembre de 1938, III Año Triunfal.—De orden de S. E., el General jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

¡Pobre lengua!

Nuestro Generalísimo Franco ha señalado con frase certera los vicios en que no puede incurrir nuestro glorioso Movimiento Nacional al morir el sano espíritu que lo produjo. Uno de ellos es el lenguaje. Demanda, entre otras cosas, el Caudillo que no se arrumbe el estilo de lenguaje claro, justo y clásico, sustituyéndole por el pedante, el garruloso, tan opuesto a aquél. Ya advirtió en su día el gran público, que las revoluciones liberales españolas tuvieron la desdicha de corromperlo todo, hasta la pureza del lenguaje. Nuestra Cruzada que no es un movimiento anárquico; que no trata como aquellas lo hicieron—de revertir el orden establecido por Dios, ha de manifestarlo incluso en el lenguaje.

Lenguaje claro, justo y clásico por oposición al estilo artificial, hiperbólico y extranjerizante. Ni metáforas, pues, que oculten demasiado nuestro claro espíritu. Ni frases que sepan a deificación de las personas o de las instituciones. Ni vocablos copiados del extranjero, aquí donde tanta es la riqueza lingüística del castellano y de todas las lenguas y dialectos hispánicos que, por serlo, han de ser nuestras preferencias siempre. Así será nuestro lenguaje claro, justo y clásico, como lo es nuestro Movimiento con todas sus esencias y las que aquél—el lenguaje—debe servir en primer término sin molerlos extranjeros que las desvirtúan.

El advenimiento de la república abrió las espaldas del lenguaje literario, impio y blasfemo. Gracias a la enérgica acción de nuestros gobernantes ese vicio desapareció. En todo el territorio nacional no se oye una blasfemia, cuando en aquel infausto quinquenio abundaron, con la evidencia de repulsa de los buenos españoles. Pero, "como el que tuvo, retuvo", todavía quedan algunos resquicios donde la purulencia del mal hablar se manifiesta, y es en ese lenguaje sucio y soez que todavía anda en algunos labios incluso infantiles.

Ante la reunión de hoy en París una nota muy comentada. No se tratará de la cuestión colonial

La concesión de los derechos de beligerancia a España no está fuera del cuadro de los acuerdos del Comité de No Intervención

París.—La "Agencia Havas" publica una nota de carácter oficial en la que se afirma que en las conversaciones de hoy entre los ministros ingleses y franceses del estudio de la situación internacional, después de los acuerdos de Múnich, serán examinados con toda minuciosidad algunos otros problemas, entre ellos, el español y el pleito mediterráneo. El Gobierno de Francia—dice la citada comunicación—no ha de salirse para la concesión de los derechos de beligerancia, del cuadro de los acuerdos del Comité de No Intervención. Y afirma, también, que el problema colonial no será abordado, por cuanto no se le ha dado todavía carta de naturaleza diplomática. Y termina di-

La jornada de los maestros españoles en Italia

Roma.—Los maestros españoles han dedicado el día de ayer a continuar las visitas de las escuelas romanas. Además el Inspector Balardini les dió una conferencia sobre la escuela moderna, que fué el prelude de la visita efectuada por los expedicionarios al centro Materno modelo. Por la tarde giraron una excursión a Guidonia.

Cafés Insiados LA BRASILEÑA

¡Pobre lengua!

Llamamos la atención de nuestras autoridades locales para que se cumplan sin contemplaciones las Ordenanzas municipales a ese respecto, y se limpie de ciertos medios juveniles ese lenguaje sucio y chulesco que nos dejó el quinquenio infausto. Con muy buen acuerdo dieron sus normas y las publicamos en estas columnas, las jefaturas de las Organizaciones Juveniles y por ello les dimos nuestro aplauso que hoy reiteramos con el ruego de que se intensifique aquella vigilancia, vigilancia que no servirá de nada si se deja que la hagan sólo las escuelas o las organizaciones o la policía. Ha de hacerse, en primer término, en casa, en la familia con el ejemplo.

Respetuosos como lo somos siempre y entusiastas defensores de todo lo regional como las lenguas y dialectos, después, naturalmente, de aquel cariño indiscutible e indiscutido que la España Tradicional nos enseñó a tener al idioma nacional castellano; por eso mismo nos horripila tanta copia de vocablos de otras lenguas, principalmente de la francesa que han invadido nuestro idioma, sin hacernos ni chispa de falta. Menos aún, si con la palabrita, se introduce una idea laica y exótica, como eso de "altruismo", que no es castellano sino francés: "l'altruisme": uno de los principios que sirven de base al inmorralismo sistema de moral del filósofo positivista Littré.

Hace muchos años tuvimos un ministro de Instrucción que exigía para el ingreso en el "Instituto General y Técnico" un estudio analítico del Quijote. Apuradillo se hubiese visto el ministro en cuestión de habersele exigido tamaño análisis en ciertos pasajes cervantinos. No era ese el sistema. Hoy, empero, el estudio gradual, inteligente y detenido del idioma nacional y de sus bases humanísticas, ha de darnos junto con la educación cristiana y práctica de la juventud, un lenguaje no sólo limpio y claro sino también español y clásico como lo exige el Caudillo y lo pide nuestra Tradición.

París.—El ministro de Relaciones Exteriores francés, M. Bonnet ha recibido al embajador alemán en Francia, M. Voelzck, con el que ha celebrado una larga entrevista. Aunque la explicación oficial de la entrevista es que obedecía a la necesidad de un cambio de impresiones sobre determinados detalles de orden técnico, en determinados medios se ha pretendido saber que se trataba de las negociaciones con vistas de un pacto de no agre-

ciendo que verosíblemente los dos Gobiernos estudiarán la cuestión de la seguridad de sus Comunicaciones. Esta nota ha sido muy comentada en los círculos políticos europeos. París.—El ministro de Relaciones Exteriores francés, M. Bonnet ha recibido al embajador alemán en Francia, M. Voelzck, con el que ha celebrado una larga entrevista. Aunque la explicación oficial de la entrevista es que obedecía a la necesidad de un cambio de impresiones sobre determinados detalles de orden técnico, en determinados medios se ha pretendido saber que se trataba de las negociaciones con vistas de un pacto de no agre-

En Educación Nacional

Bajo la presidencia del ministro se ha reunido esta mañana la Comisión de los Cuestionarios de Segunda Enseñanza

Mr. Stewart visitó ayer el Ministerio a su regreso de Zaragoza

Bajo la presidencia del Ministro se ha reunido esta mañana la Comisión de los Cuestionarios de Segunda Enseñanza. Asistieron a la misma don José Pemartín y diversos catedráticos de Universidad, y una larga conferencia con don Pedro Muguruza y con el señor Marqués de Lozoya. Mr. Stewart vino altamente impresionado por lo que ha visto en España durante su viaje de más de dos semanas en el que ha podido observar cómo la riqueza artística que ha quedado en la parte nacional al cuidado de las autoridades del Caudillo no ha sufrido menoscabo alguno; y que por el contrario aquellas partes que estaban, aunque accidentalmente bajo el dominio rojo presentan todas las características de la barbarie, la depredación, el robo y el saqueo. En la misma noche salió para San Sebastián con objeto de pasar a Francia en la mañana de hoy.

La Diputación a Pamplona

Fué a hacer entrega del pergamino de Padre de Provincia a la viuda del general Mola y en saludo oficial a la Corporación hermana

Han salido esta mañana para Pamplona el presidente y varios señores diputados de la Corporación Provincial para saludar oficialmente, en nombre de Alava, a la Diputación Foral de Navarra. Al frente del despacho de la presidencia de la Diputación se encontraba el vicepresidente de la Corporación, don Luis María de Uriarte, quien dió cuenta a la Prensa del viaje a Pamplona de sus compañeros y recibió la visita del presidente de la Diputación provincial de Guipúzcoa, señor Eizaguirre. También el señor Eizaguirre visitó al Ministro de Justicia.

El alcalde habla a los periodistas de la suscripción del Aguinaldo del Combatiente, y agradece al Deportivo Alavés y a la Empresa del Frontón el anuncio de partidos benéficos

Esta mañana, ha visitado al señor Alcalde una Comisión de la Junta directiva del Deportivo Alavés, integrada por los señores Manso (don Luis) y Eusebio López y Arbujo, la cual fué a ofrecerle el partido que el próximo domingo se ha de jugar en Mendizorrosa entre los equipos de la Gimnástica Burgalesa y el Deportivo Alavés y dedicar su recaudación a la suscripción en pro del Aguinaldo del Combatiente. El alcalde ha aceptado gustoso el ofrecimiento y ha agradecido a la Junta del Deportivo este acuerdo y patriótico rasgo. Invito—siguió diciendo el señor Santaola— a todos los patronos y dueños de fábricas a que adquieran localidades para que las repartan entre sus obreros, contribuyendo de esta forma a la suscripción del Aguinaldo y a que sus obreros puedan disfrutar del espectáculo en este día de fiesta. También quiero—añadió— el agradecer a la Empresa del Frontón Vitoriano el anuncio de los dos grandes partidos de pelota

Comisión de Colocación de Vitoria

Necesitando proveer una plaza de Agente de la Oficina Local de Colocación de Vitoria, con carácter interino y dotada con el haber anual de 3.500 pesetas, la Comisión de Colocación ha acordado abrir un concurso entre aspirantes a la misma. Las instancias serán dirigidas al señor Presidente de la Comisión de Colocación, Prado, 9, 1.º, y el plazo de presentación de las mismas

En las trincheras y en el Hospital

Soldados y misioneros

Por José Artero

Se han renovado en el Día Misional las gestas de aquellos paladines que eran casi tan misioneros como capitanes y cuyo máximo exponente pudiera ser Hernán Cortés, que se adelantaba en Méjico a los Clérigos predicando por intérprete a los indios, aún no apaciguados, ni convertidos, la fe de Cristo y la devoción mariana.

Ya el año pasado fué particularmente emotiva la celebración del Día Misional en las trincheras y en los reductos de Somosierra, en las ruinas de la Ciudad Universitaria; o las colectas entre los legionarios que guarnecían y defendían con hérculeo tesón las posiciones del Hospital Clínico de Madrid. Este año, merced a las exhortaciones en el Boletín Oficial Eclesiástico del Excmo. señor Pro-Vicarío General Castreñe y al redoblado celo de los admirables Capellanes, la celebración ha tenido los caracteres de una epopéyica Cruzada y el anecdotario ejemplar dice con más elocuencia que todas las publicaciones, el espíritu y temple de nuestros soldados.

Escríbe en el Hospital Seminario de Vitoria: "Como buen cristiano después de diez meses que llevo de sufrimientos por Dios y por España, "Andando de trincheras en trincheras, y de loma en loma, haciendo huir al traidor enemigo y siempre en los más duros combates y he tenido la suerte de no haber caído hasta la fecha, "Y ahora, aunque me alcanzó la mala suerte, tengo que agradecer mucho a Dios y como agradecido le ofrezco rezar cinco Padrenuestros cada día durante una semana por los compañeros que dieron la vida por España y doy una peseta para los infieles. El soldado, Faustino Martínez Vázquez."

El Tercio de San Miguel envía por su Capellán estas cuentas émulas de las del Gran Capitán: Primera Compañía: 170 pesetas. Segunda Compañía, 163 pesetas. Tercera Compañía, 93 pesetas. Cuarta Compañía, 156 pesetas. Compañía de Ametralladoras, 68 pesetas. Compañía de Morteros, 53 pesetas. Plana Mayor, 77 pesetas. Total, 780 pesetas. Y añade: "La lluvia nos impidió la misa de Comunión. El Rosario también se ofreció por la conversión del mundo infiel. Algunos me decían: Padre, si hubiera usted pedido a primeros de mes. Fi-

jese que estamos a 23 y no tenemos ni chiquita en el bolsillo".

Se sabe de algunos que pidieron prestado, a cuenta de su paga para ofrecer su limosna y de no pocos que hicieron cuentas de lo que les costaría los gastos de viaje para ir a su pueblo de licencia y, descontando lo imprescindible, todo lo demás lo ofrecieron a las Misiones.

Ved el temple de este "falange": "Como falangista español y católico, al empezar esta Santa Cruzada, dirigida en primer lugar por Dios y en segundo lugar por nuestro Caudillo Franco, el amor a Dios y a nuestra querida Patria me obligó a entrar en nuestras escuadras de Falange de Aragón, donde después de dos años de guerra y habiéndome herido por primera vez el 25 de agosto del 37, me llevaron al frente del Ebro, allí fui herido por segunda vez, pues una bala me alcanzó la pierna. Dios lo quiso así; yo ofrezco por los infieles las misas de dos meses, los dolores que sufro y una peseta. ¡Arriba España! ¡Viva Cristo Rey! Miguel Adiego".

¡Quién pudiera contar lo de los requetés y jefes del Tercio de Abárzuza, o lo de los Flechas Azules de guarnición en Barracas o de los defensores de la Sierra Espadán! Corone esta breve antología, que pudiera ser un estupendo volumen, lo que el Padre Gracia, S. J., cuenta de un Hospital Militar de Zaragoza: "Hoy mismo un soldado envuelto en gasas hacía dos meses por una herida grave en el bajo vientre, lleno de dolores y de angustia por la precaria situación de sus ancianos padres, que él dejó en la zona roja y tal vez por su huida a través de las montañas catalanas habrán sido asesinados, me dijo con toda la placidez y unión de un alma santa: —Padre voy a pedirle un favor. —Dí, querido, que si está en mi mano ya puedes contar con él. —Deseo que el domingo, Día de las Misiones ponga usted en la bandeja de una Iglesia cualquiera estas pocas pesetas mías, para contribuir a la conversión de un pagano, ya que estamos luchando para que España se salve del comunismo y por ello damos nuestra sangre, hoy que yo tengo tan poca por esta herida, quiero dar mi dinero. Y me dió toda la misera paga de un mes, que a fuerza de privaciones de tabaco y golosinas había conservado intacta. ¡Así son los soldados de España! Con esta amplia misión de catolicidad luchan por España y por todo el mundo cristiano.

Esta mañana se ha reunido en Consejo el Gobierno francés

Presididos por Lebrún, los ministros examinaron los distintos aspectos de la política exterior en relación con la visita de los ministros ingleses

Hay quien asegura no sean definitivos los resultados de la entrevista Chamberlain-Daladier

París.—Hoy por la mañana se reunió el Gobierno francés en Consejo de Ministros extraordinario bajo la presidencia de Lebrun examinando la tesis del Gobierno sobre los distintos problemas de política exterior que serán objeto de discusión con los Ministros ingleses.

Londres.—"Evening Standard", comentando la próxima visita de Chamberlain y Halifax a París, escribe que el Gobierno Daladier no está asegurado y que por lo tanto no se pueden esperar resultados definitivos de las conversaciones anglo-francesas.

Efectivamente, no es seguro que el Gobierno Daladier viva durante varios días después de la reapertura del Parlamento que tendrá lugar en el próximo mes. Los periódicos de la tarde conceden la mayor importancia a la visita de los señores Chamberlain y lord Halifax, que llegarán como se sabe, hoy por la tarde. "París-Soir" escribe que el or-

den del día de estas entrevistas es muy extenso pues las conversaciones versarán acerca de la mayor parte o la totalidad de las cuestiones que se encuentran sobre el tapete en la actualidad, entre ellas la guerra de España, relaciones franco-alemanas, cuestión judía y situación actual en Palestina.

París.—En unas declaraciones que hizo anoche a la prensa el ministro de Relaciones Exteriores, M. Bonnet ha dado a entender que en las entrevistas que se han de obtenerse entre los representantes de los Gobiernos británico y francés se estudiarán los cuatro siguientes puntos esenciales: Primero.—Cuestión de España. Segundo.—Extremo Oriente. Tercero.—Colaboración franco-inglesa en todos los aspectos que ésta pueda requerir. Cuarto.—Problemas económicos mundiales. Añadió el ministro que las conversaciones entre los ministros ingleses y franceses no se traducirán en un tratado o convenio inmediato, sino que constituirán un cambio de impresiones acerca de los puntos anteriores.

Gobierno Militar de Alava

El comandante habilitado don José Galán Fontela, el capitán de Complemento de Infantería don Anastasio Roldán García y el sargento de Artillería don Luis Morroya Sara, se presentarán en este Centro con urgencia para un asunto que les interesa. Vitoria, 21 de noviembre 1938, III Año Triunfal.

Sargento de Infantería don Juan Albarrán García, se presentará en este Centro, con toda urgencia, para enterarle de un asunto que le interesa. Vitoria 23 de Noviembre de 1938, III Año Triunfal.—De O. de S. E.—El Teniente Coronel Secretario.

Reunión de la Comisión Permanente y del Pleno Municipales

Es aprobada una moción del Alcalde por la que el Ayuntamiento se acoge al régimen especial para el pago de subsidios familiares

El domingo nos visita la Gimnástica de Burgos. El Deportivo Alavés, que quiere rectificar a fondo, se prepara para demostrar su valía. El partido, como se sabe, es a beneficio del Aguinaldo del Soldado

En el inventario de bienes propiedad del Ayuntamiento existe un superávit de ocho millones de pesetas

Desde luego se asegura la participación de la Gimnástica de Burgos en el partido que el próximo domingo organiza el Deportivo Alavés a beneficio del Aguinaldo del soldado. Viene el equipo burgalés con sus mejores elementos...

Bajo la presidencia del alcalde Sr. Santolalla y con asistencia de los capitulares Sres. Elizagarate, Zulueta, Martínez de Ezquercocha y Verástegui se reunió en sesión ordinaria la Comisión Permanente del Ayuntamiento...

Información de la provincia

En Villabuena se han recolectado 20.000 cántaras de vino menos que el pasado año

Muerte del Marqués de la Solana.-Las fiestas patronales de Lantiego

Con idéntico fin, y a gozar de unos días de merecido descanso, el sargento Julio Olano y el soldado Isidoro Basoco. Agrícolas. El pasado domingo se hizo el aforo del vino. Parece ser que se han recolectado unas 27.000 cántaras o sea unas 20.000 menos que en el año anterior...

Información religiosa

Santorial. Jueves, 24.-Santos Juan de la Cruz, Doctor de la Iglesia y Reformador de los Carmelitas; Protasio, obispo; Crisógono, Crescenciano, Alejandro, Feliciano, Fermín, Flora, María, mártires; Román, presbítero; Beato Pedro Damián, M. E., mártir. San Juan de la Cruz, confesor. Este insigne maestro de la vida espiritual y gran ornamento de la reforma de la Orden carmelitana, nació en Pontiveros, villa del obispado de Avila...

Servicio Nacional del Trigo

A los Almacenistas de Harinas confiteros, panaderos, fabricantes de galletas, chocates, pastas para sopa y churros. Para poder controlar esta Jefatura el estricto cumplimiento del Decreto de 4 del corriente, sobre limitación de los aprovechamientos del trigo y sus harinas...

EL DOCTOR ANTONIO G. TAPIA, de Madrid, Especialista en garganta, nariz y oídos. Ha trasladado su consulta a Postas, 23, entresuelo derecha.

Dr. Parra Solache OCULISTA Florida, 24.-Teléfono 1735 VITORIA OPTICA MEDICA Dato, 38.-Teléfono 1753 VITORIA

Se venden carro, caballo y atalajes, en 700 pesetas. Cereas Bajas, 3. Medicina Española Gran revista mensual de Ciencia e información médica

Dr. MARISCAL Especialista Oídos - Nariz - Garganta Dato, 24 - 2.º dcha.

Ejecución rápida y exacta de toda clase de fórmulas de los señores Médicos-Ocualistas. Optica fina en general.-Gafas y lentes de todas clases.-Microscopios, Barómetros, Curvimetros, etc., etc.-Prismáticos y Genelos de teatro. - Lupas.

Doctores: Carlos Jiménez Díaz, Antonio García Tapia, Leonardo de la Peña, Emilio Díaz Caneja, Emilio Larrú, Casimiro Población, Benigno Oreja, Elósegui, José Goyanes y J. Puig Sureda. Secretario de Redacción, doctor Luis Moure. Suscripción: Año, 33 pesetas. Seis meses, 18 pesetas. Suscríbese hoy. Librería Linacero. Teléfono 1846. Apartado de Correos 41. Vitoria.

Zapatillas paño Señora, caballero y niño. El mayor surtido. Las de más abriga. Hipólito e Hijos Los que más barato venden Portal del Rey, 21.-Correría, 21.-Independencia, 18 (Barreras).

LUIS PANGUA Especialidad en toda clase de bocanillos Florida, esquina Arca

J. Ignacio Jiménez Habilitado de Clases Pasivas Cobro de pensiones en Hacienda, Diputación y Ayuntamientos. Facilita certificados de Penales y última voluntad. San Antonio, 39, 2.º dcha. VITORIA

JULIAN BAJO JOYERIA RELOJERIA PLATERIA Dato, 8 VITORIA

OÑA MEDICO-DENTISTA Consulta de 10 a 1 INDEPENDENCIA, 8, 3.º (frente a Plaza de Abastos)

Policarpo Palacios Almacén de Ultramarinos Teléfono 1421 Venta de Coñac Tradicionalista y Coñac Requeté El mejor jabón, LAGARTO

A Z P I A Z U HNOS. MUEBLES VITORIA. Casa especializada en toda clase de trabajos de tapicería SAN PREDENCIO, 23 y 25. GRAN FRONTON HOTEL Restaurant.- VITORIA Teléfonos: Central, 1400; Anexo, 1426

Enfermedades de la piel y venéreas Doctor Fernández de la Portilla Especialista de Madrid Olagübel, 2. - De doce a una. Teléfono 1697.

"Librería Cervantes" Libros de actualidad Fotografías en colores de José Antonio Primo de Rivera Tacos de Calendario para 1939 Material escolar.-Objetos de escritorio Dato, 30.-VITORIA.-Teléfono 1372

MADERAS Rafael Retana VITORIA Teléfono 1934. Correas para transmisiones Navarro, Santa María, 9

INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

El Gobierno alemán no retira su Embajador de Londres

Reconocimiento del Imperio italiano por el Irak En Méjico las partidas de Cedillo dan nuevas señales de vida.-Pemán y Eugenio Montes a Italia

San Sebastián.—Ha salido para Italia una comisión española en la que forman parte José María Pemán, Eugenio Montes y Carmen Itza.

Londres.—Algunos periódicos han dado la noticia de que el Gobierno alemán va a llamar a su embajador en Londres.

Supone "Daily Telegraph" que la llamada será sólo temporal pero dice que tiene un carácter demostrativo del resentimiento de Alemania.

La embajada alemana en Londres ha publicado una nota desmintiendo la noticia.

Londres.—Se desmiente oficialmente que el Gobierno del Reich piense retirar de Londres a su embajador.

Méjico.—La United Press comunica de Jalapa (Estado de Veraacruz), que los cedillistas han dado nuevas muestras de vida. Una partida capitaneada por Ramón Zabaleta entró en Actopan al grito de "¡Viva Cedillo!" Apresaron al juez municipal. Dos policías resultaron muertos. Llegaron refuerzos que rodearon la factoría donde se hizo fuerte Zabaleta entablándose duro tiroteo. Zabaleta resultó muerto. Se encontraron en la casa muchas armas, municiones y bombas de mano.

Londres.—El capitán Robinson, que tripuló el aparato en que se trasladó a Munich el señor Chamberlain, en el curso de la última crisis europea, ha resultado muerto en un accidente de aviación.

Praga.—Se anuncia que ha sido designado candidato para la presidencia de la república, por no haber aceptado el Sr. Chvalkovsky, el presidente del Tribunal Supremo administrativo de Checoslovaquia, señor Macha. La elección tendrá lugar el jueves.

Praga.—Los checos y rutenos han llegado a un acuerdo respecto a la candidatura para la Presidencia de la República. El candidato es el doctor Hacka, presidente actual del Consejo de Estado. Es natural de Bohemia y tiene 65 años.

Roma.—El ministro plenipotenciario de España en Italia ha anunciado la SUBASTA

De la casa número 8 duplicado con su huerta en la calle de Arana de Vitoria el día 14 de diciembre próximo, a las doce de la mañana, en la Notaría de don Gregorio de Altube, Postas, 19, principal. Condiciones e informes en dicha Notaría.

BAR ALCAZAR
Diariamente
mariscos
DATO, 4 VITORIA

Programas de las emisiones que dará mañana R. R. 6

BAR ALCAZAR
Diariamente
mariscos
DATO, 4 VITORIA

VENDESE dormitorio palosanto, persona, camitas hierro, mesa, sillera, marco. Informes: Pabellones Caballería, de diez a seis.

MUCHACHA joven para casa de poca familia se necesita. Dirigirse a esta Administración.

teciario del Irak ha comunicado al ministro de Negocios Extranjeros italiano, Conde Ciano, que su Gobierno le considera ahora en adelante como acredita do cerca de S. M. el Rey de Italia y Emperador de Etiopía.

Chile.—En la iglesia del Seminario Pontificio ha sido ordenado de sacerdote el profesor Sapio, doctor en Filosofía, Ciencias Sociales y correspondiente de la Historia. Fue también Oficial Ingeniero militar y ex combatiente de la Gran Guerra y ostentaba cargos en el fascismo.

Budapest.—En los medios informativos se denuncia la agitación soviética que se observa en Rutenia.

En efecto, parece ser que la Rusia soviética, al fallarle ya otros centros para sus actividades políticas, se ha fijado en Rutenia, convirtiéndolo en un verdadero foco de agitación comunista.

Lleva esta simpática entidad musical y artística muy adelantados los ensayos de la preciosa zarzuela de Lorente y Serrano, "La Dolorosa" que ha de ser puesta en escena en fecha próxima en funciones benéficas pro Aguinaldo del Combatiente.

El cuadro, con escasas variantes, será el mismo que con tanto éxito dió esta zarzuela en uno de nuestros Teatros hace algunos años. La rondalla de los Hermanos Santiago, será la encargada de acompañar las Jotas, y es seguro que también prepare un pequeño programa de su muy escogido repertorio para una audición complementaria.

Está pues descontado el éxito artístico, y no dudamos que el Teatro se vea lleno, contribuyendo de esta forma a un fin benéfico y patriótico y aplaudiendo a estos modestos muchachos, pero grandes artistas de nuestro Orfeón Vitoriano.

El empresario de la Compañía Moreno Torroba, que recientemente actuó con tanto éxito en el escenario del Nuevo Teatro, ha cedido galantemente al Orfeón el vestuario de dicha Compañía de zarzuelas, rasgo este que hemos de agradecer.

Aún no ha sido fijada la fecha segura en que ha de representarse la obra, teniendo la seguridad de que ha de ser muy pronto.

El empresario de la Compañía Moreno Torroba, que recientemente actuó con tanto éxito en el escenario del Nuevo Teatro, ha cedido galantemente al Orfeón el vestuario de dicha Compañía de zarzuelas, rasgo este que hemos de agradecer.

Después de las importantes reuniones de ayer de la Comisión de Finanzas y de Asuntos Exteriores, hoy se reunirá la del Senado

Daladier se muestra enérgico e irreductible

París.—En la reunión de la Comisión de Finanzas de la Cámara francesa para oír las explicaciones de M. Reynaud y del presidente del Consejo, si Francia quería tener un ejército fuerte, era necesario que tuviera unas finanzas sanas. Ha anunciado, después, que en el caso de que en este asunto se diera una votación de desconfianza al Gobierno, estaba dispuesto a suspender la discusión, y convocar las Cámaras el jueves para oír la opinión de la nación. Ha aclarado que estaba dispuesto a introducir algunas modificaciones en algunos detalles de los decretos financieros siempre que su carácter no se alterase.

Las noticias facilitadas por las agencias francesas, no dan el detalle facilitado por algunas inglesas, que afirman, que monsieur Daladier, ha anunciado, también que estaba dispuesto, además de convocar las Cámaras a avisar telefónicamente a Mr. Chamberlain y lord Halifax para que sus pendieran su viaje por una semana para tener tiempo de aclarar completamente la cuestión.

Pon fin, a media noche, se ha sacado a votación una moción presentada por M. Berdier, diputado radical-socialista, en la que se dice que, considerando que los decretos leyes tienen fuerza de leyes y no pueden ser derogadas más que por otras leyes, la Comisión de Finanzas toma acta de las declaraciones de MM. Reynaud y Daladier, y propone se continúe con la discusión del presupuesto general.

Esta moción, ha sido aprobada por 26 votos en pro, 16 en contra y dos abstenciones. Antes la Comisión había rechazado una moción socialista en la que se proponía sencillamente la derogación en bloque de los decretos financieros.

París.—En la tarde de ayer se reunió la Comisión de Asuntos Exteriores de la Cámara y, según el comunicado facilitado al terminar la sesión, M. Mitzes, su presidente ha resumido ante los miembros de la misma los trabajos de la subcomisión.

Ha tenido, después, lugar un amplio cambio de impresiones, en vísperas del viaje de mister Chamberlain y lord Halifax a París, estudiándose la cuestión de los refugiados, el problema español y la cuestión colonial.

En este último asunto, la Comisión se declara satisfecha de la actitud del Gobierno y de sus recientes declaraciones por boca de M. Daladier.

Para hoy ha sido anunciada la reunión de la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado, que examinará la situación internacional a la luz de los recientes acontecimientos. Su presidente M. Beranger, ha sido recibido por M. Bonnet, con el que ha celebrado una larga conferencia.

París.—Ayer tarde se ha reunido, como había sido anunciado, la Comisión de Finanzas de la Cámara para oír la exposición del ministro de Finanzas, M. Reynaud, y las alegaciones de Daladier en apoyo de su plan financiero. Las noticias de la sesión no son completas, ya que tal vez hubiera de continuar o ser aplazada para hoy.

En efecto M. Reynaud, que ha comenzado su exposición casi inmediatamente después de abrirse la sesión, continuaba con ella bastante después de las seis de la tarde de ayer.

En su exposición detallada, que ha durado más de dos horas, y que ha causado profunda impresión en el auditorio, monsieur Reynaud, ha recordado en primer lugar las bases sobre las que se fundaba el plan de resurgimiento y ha respondido a las crí

de cualquier otro agresor a los cuales están dispuestos a dar digna respuesta.

Los representantes de las diversas delegaciones obreras y los representantes de los "combatientes" de la "España republicana", Isidoro Hernández, en sus discursos de respuesta, han dado las gracias a Kalinin y a todo el pueblo soviético por la cordial hospitalidad recibida asegurando que "la clase obrera de la Europa occidental reforzará su unidad y luchará sin tregua contra el Fascismo".

Comunican de Moscú que el Partido comunista soviético está iniciando una propaganda en gran escala para una nueva publicación sobre la historia del partido bolchevique, la cual constituirá el "nuevo credo soviético", naturalmente, depurado de todos los nombres de los antiguos jefes caídos bajo el plomo de la GPU después de los famosos procesos de Moscú. Ya no será considerado de actualidad el libro sobre la historia de Rusia, escrito por el profesor Prokrowski, el cual había sido en un tiempo recomendado por el mismo Lenin.

Esto —ha agregado— puede ser explicado por el hecho de que la pandilla dominante de los imperialistas ingleses sacrifica los intereses nacionales de Inglaterra en provecho de sus propios intereses de clase. Y ha querido demostrar lo que afirmaba exponiendo la actitud de Inglaterra en lo referente a la campaña japonesa en China.

—Es ya sabido —ha declarado— que la agresión japonesa amenaza directamente los intereses de Inglaterra, pero el grupo dirigente de los capitalistas razona de esta manera: Si el Japón obtiene una victoria sobre el pueblo chino, los capitalistas de Inglaterra y de Japón sabrán ponerse de acuerdo en todo lo relativo al saqueo de China".

Kalinin, seguidamente, ha puesto al corriente de las delegaciones obreras extranjeras sobre los acontecimientos en la región del lago Khasan y ha declarado: "Los pueblos de la Unión soviética no temen los ataques de la pandilla militarista japonesa y

ticas de socialistas y comunistas haciendo presente que el espíritu que había presidido ya promulgación de los derechos financieros había sido, principalmente, un espíritu de Defensa nacional.

Después se inició la discusión general y con gran número de oradores.

Doctor Galindez
Oculista de Madrid
Consulta diaria
Independencia, 4.-Vitoria

DE. LORENTE BUESA
Oculista
Postas, 25, principal, izqda.
VITORIA

AQUARIO
BARRIO DE VITORIA

Tornero mecánico se necesita
Informes en esta Administración

Comentarios locales

Los panteones

El Alcalde de uno de los últimos Ayuntamientos de elección popular publicó un edicto haciendo saber que el Ayuntamiento concedía un plazo discrecional a los propietarios de panteones cuyo domicilio y hasta residencia se ignoraban, para que pagaran los recibos que tenían pendientes en la oficina de Arbitrios municipales por el impuesto suntuario, bien entendido que, transcurrido el período que en el bando señalaba, la Administración se haría cargo de los panteones, sin ulterior derecho ni reclamación por parte de sus dueños.

La medida, sin embargo, y con muy buen juicio, no fue puesta en vigor. Al contrario, transcurrido, con mucho, el plazo señalado en la disposición de la autoridad local, fueron impresas unas cartillas para ser colocadas en los frentes de las sepulturas presuntas abandonadas, cuyo texto es el siguiente:

"PANTEON DE DUENO DESCONOCIDO. Quien se considere interesado podrá dirigirse a la Oficina de Obras Municipales dentro del plazo señalado en el edicto que figura en la entrada del cementerio."

Con todo el respeto debido hemos de afirmar que en la entrada del cementerio, al menos en sitio visible, no existe semejante edicto. Que estuvo no lo negamos. Pero ahora, mientras siguen en vigor esos avisos y esa continuación, frente a la puerta del Campo Santo, inmediato a la tumba del General Alava sólo hay un cartelito relacionado con la prohibición de llevarse flores. Nada más.

¿Cómo va a enterarse el que lo necesite de lo que diga ese edicto?

Y como recientemente ha vuelto a ser puesto sobre el tapete este complicado asunto, se nos ruega formulemos

"UNA PREGUNTA"

Para evitar que nuestro Ayuntamiento se haga cargo de los panteones abandonados en el cementerio de Santa Isabel, según está anunciado, ¿podría suprimirse el impuesto de panteones y sustituirlo por un reparto equitativo entre los dueños de los no abandonados, para que el Municipio lo destinase a la reparación de los abandonados?

Continúa escribiendo.
Un pobre diablo,

Caja de Ahorros Municipal de Vitoria

Gráfico estadístico de ahorro depositado

GRUPOS	AHORRO DEPOSITADO Pesetas	PROPORCION %
LABRADORES	12.482.191	23,46
LABORES DE CASA	8.512.209	16,--
OBEROS	6.054.357	11,38
RENTISTAS	5.615.999	10,55
COMERCIALES	5.336.842	10,03
EMPLEADOS	2.796.836	5,28
INDUSTRIALES	2.039.776	3,83
MENORES DE EDAD	1.904.472	3,58
PROFESION LIBERAL	1.504.551	2,83
SIRVIENTAS	1.375.284	2,58
SACERDOTES	1.348.915	2,54
ENTIDADES	1.200.439	2,25
MILITARES	784.998	1,47
MODISTAS	464.245	0,87
SIN CLASIFICAR	1.795.217	3,37
TOTALES.... Ptas.	53.216.331	100,--

Oficinas: Postas, 19

Continúan en Francia las huelgas y ocupación de fábricas por los obreros

En vista de ello, el presidente del Gobierno ha dado instrucciones a los prefectos para que impidan estos actos. - Reunión de la G. C. T. y del Partido Comunista

París.—Ayer han continuado los desórdenes y conflictos sociales en algunas localidades francesas. Una fábrica de armas de las proximidades de Valenciennes, que da trabajo a más de cuatro mil obreros, ha sido ocupada por éstos, por haber sido despedidos 400 de sus compañeros.

Otras fábricas de las cercanías han sido también ocupadas por sus operarios, por solidaridad. Ha tenido que intervenir la Policía y guardias móviles, que han conseguido, a duras penas, desalojar los locales de las citadas fábricas.

París.—El comité nacional de la Confederación general del Trabajo, terminada la reunión de Nantes, ha celebrado una sesión en París, discutiendo la cuestión relativa a los decretos-leyes. Algunos miembros del comité expresaron el deseo de que, para oponerse a ellos, se declarara lo antes posible la huelga general, mostrándose otros partidarios de que era mejor esperar hasta ver el giro que tomaban los acontecimientos.

El secretario general, Jouhaux, puso de relieve que existía absoluta identificación en lo que se refiere a oponerse a los decretos-leyes y se acordó que el próximo viernes vuelva a reunirse la comisión.

Ecos de Sociedad

VIAJES

De Pamplona ha venido el ganadero don Carmelo Vicente de Val.

—De la misma capital, la señorita Jesusa Arruiza.

—Se encuentra en Vitoria de paso para el frente, el Teniente de Aviación, voluntario de Julio del 36, don Juan José Díaz de Arcaya y Verástegui.

—Después de pasar unos días de descanso con su familia, regresó al frente, el joven D. Daniel González Luen-go.

El lapicero ha cumplido 275 años de edad

Berlín.—Allá por el año de gracia de 1663, el carpintero Friedrich Staedler anunció a los campesinos de Nürnberg que dentro de poco la clásica pluma de oca y la tinta serían sustituidas definitivamente por plomo o sustancias afines de mayor delicadeza. Pese a la incredulidad con que su invento fué acogido, él logró escribir con su "Bleistift" (punta de plomo). Pero con su muerte, todo fué olvidado. Bien entrado el siglo XVII, se logró combinar el grafito con la arcilla y se obtuvieron así puntas de distinta dureza. A los 275 años de las tentativas de Friedrich Staedler—dice la Agencia Central Europa—la Feria de Leipzig del año próximo abrirá una exposición de lápices donde figurará el moderno lápiz automático de uno y más colores y una gran cantidad de artículos de escritorio.

Letras de luto

La familia del Comisario de Guerra, D. Antonio Delgado, en la imposibilidad de poder hacerlo de un modo individual, expresa su gratitud por nuestro conducto, a cuantos testimoniaron su sentido pésame, con motivo del fallecimiento de su hijo Luis, muerto por Dios y por España al frente de sus tropas el día 8 del corriente mes.

LIQUIDACION de un surtido de cubiertos pescado, también de servir pescado, palas huevos, palas fresas, palas helado, palas pasteles, palas servir tarta, juegos ensalada, palas pasteles, cucharitas refresco, cucharitas café o té, servicio ensalada, pinzas servir azúcar, cacillos servir salsas, cacillos y tenedores merienda, cubiertos mesa, cubiertos postre, cazos servir sopa, cucharones servir cocidos, etc., etc.

ISASIA. - Dato, 24

Todo marcado con su precio en el escaparate del número 33.

PENSAMIENTO ALAVES

Vitoria, 23 de noviembre de 1938 TELEFONO, 12-84

Hacia las 100.000 pesetas

Nuestra suscripción de Aguinaldo pro Combatiente alcanza hoy las 52.906'30 pesetas

Un magnífico concierto de Flandes y varios sensacionales partidos a beneficio del aguinaldo

El próximo día 29, en el Nuevo Teatro la Banda del Batallón de Montaña Flandes núm. 5, con el concurso del pianista Sáez de Adana, dará un concierto a beneficio del Aguinaldo del Soldado.

En el programa figuran obras de Wagner, Beethoven, Puccini, Falla, Albéniz, etc., etc.

También se darán estos días varios partidos de balompié y pelota por el mismo beneficio.

Lista número 11

Recaudado en Tesorería Municipal:

Lucio Nalda, 100 pesetas.	Anastasio Vega, 5.
Simona Alonso, 5.	Paula Pecina, viuda de Castrejana, 100.
Dolores Orella, 10.	Andrés Arbosa, 8.
Viuda de Orella, 10.	Toribio Tamayo, 10.
Cecilia Iturralde, 1.	Vicente Baños, 15.
Guillermo Montoya Eguinoa, pesetas 100.	Viuda de Gamarra, 25.
Mercedes Tabar, 10.	Isabel de Arregui, viuda de P. Erbina, 25.
Total, 236 pesetas.	José Bartolomé, 5.
Milicia Ciudadana:	Pablo Presa, 50.
Magin Elorrieta, 5.	Sobre Mayoral de la tercera veintidosa de la Herreña, 100.
Leoncio Madinaveitia, 15.	Zapatería "Landaluce", 25.
Gregorio Ruiz de Ocenda, 10.	Juan Elejalde, 15.
Viuda de Hipólito Sáez, 5.	Modesto García Martínez, 3,25.
Carmen Sáez, 2,50.	Alfonso Area, 10.
Pépita Sáez, 2,50.	Viuda de Adolfo Crespo, 5.
Santiago de Neira, 100.	Rosa Marquinez, 5.
Victoriano Arregui, 2.	Victorino Arroyo, 25.
	Total, 588,25 pesetas.
	Caja de Ahorros Municipal:
	Viuda de Villaceros, 200.
	Vicente Machimbarrena y señora, 150.
	Luisa Buesa, 125.
	Ilmo. Sr. D. José Ponce de León Encina, 100.
	Miguel López Montejó, 50.
	Pedro Gigos, 50.
	Bernardino Díaz, 50.
	Juan Antonio Irasari, 25.
	Ascensión Pérez, viuda de Alvarez, 10.
	Total, 760 pesetas.

Una carta pastoral del Cardenal Arzobispo de París

Va dirigida a los periodistas franceses que visitarán los Santuarios de España y es una delicada expresión del catolicismo de Francia al de España

Regresa a España el embajador de Portugal

París.—El cardenal Verdier, arzobispo de París, ha dirigido la pastoral siguiente al comisario general de la peregrinación de periodistas franceses a los santuarios de España.

Dice así el citado documento: "He sabido con alegría la calorosa acogida que los obispos, clero y fieles españoles, así como las autoridades civiles, han hecho a los numerosos católicos franceses que acaban de ir a Santiago de Compostela. Yo les agradezco de todo corazón.

Agradezco, igualmente, a los católicos franceses que han ido a demostrar a nuestros hermanos del otro lado de la frontera la verdadera visión de Francia. Gracias a ellos, estos dos pueblos, nutridos de cristianismo, se han vuelto a encontrar y rápidamente se han convertido y amado. Además, juntos han orado por la paz de sus patrias y por la paz del mundo; y ya han comenzado a ser oídos y atendidos. ¡Dios los bendiga!

Sin embargo, falta mucho que hacer para reconstituir la cristiandad como en los tiempos gloriosos del "camino francés"; por eso felicito a los sacerdotes y a los fieles de Francia y de las naciones amigas que se disponen, bajo una dirección autorizada, a franquizar de nuevo los Pirineos para ir a venerar a la Virgen de Guadalupe, así como los santuarios de Andalucía para celebrar en estos encantadores países el nacimiento del Niño que vino un día a traer la paz a la tierra y a los hombres de buena voluntad.

Todos los Santos de Francia y de España estarán con ellos y tendrán por protector singular de sus peregrinaciones al hijo de la admirable Blanca de Castilla, nuestro gran rey San Luis.

Oh, qué hermosa misión de fraternidad cristiana van a cumplir estos queridos peregrinos cuando lleven el beso de la Francia católica a la católica España! El arzobispo de París les acompaña con su mayor afecto, y con toda su alma los bendice."

Lisboa.—Hoy regresará a España el embajador de Portugal cerca del Gobierno Nacional, doctor Teotonio Pereira. Se sabe ahora que el doctor Teotonio Pereira fué expresamente llamado a Lisboa para ser oída su opinión sobre la reciente legislación que ha completado la organización de la Cámara corporativa, estableciendo las bases para la institución de las corporaciones, como término definitivo de la evolución doctrinaria del Estado nuevo. El actual embajador de Portugal en España fué siempre, como es sabido, un constante colaborador del jefe del Gobierno, Oliveira Salazar, en la reforma del Estado portugués mediante moldes corporativos.

París.—El presidente del comité rojo de Barcelona, Negrin, va a contraer matrimonio con la artista cinematográfica Rosita Diaz, con la que se hospeda en la actualidad en un castillo de Campodor.

Londres.—El "Times" se ocupa del informe presentado al Gobierno por el secretario general del Comité de No Intervención, señor Hemming, con motivo de su estancia en Burgos, y hace resaltar que la España Nacional continúa exigiendo el reconocimiento de sus derechos de beligerancia.

Agrega el diario que el embajador de Francia ha visitado a lord Plymouth, cambiando con él impresiones acerca del informe del señor Hemming.

Londres.—El "Times" se ocupa hoy del informe presentado al Gobierno por el Secretario General del Comité de No Intervención, señor Hemming, con motivo de su estancia en Burgos, y hace resaltar que la España Nacional continúa exigiendo el reconocimiento de sus derechos de beligerancia.

Agrega el periódico que el Embajador de Francia ha visitado a Lord Plymouth, cambiando con él impresiones acerca de dicho informe.

La gran iglesia que ha de levantarse en la zona de la Exposición de Roma de 1942

Será costeada por el Gobierno y dedicada a los Apóstoles San Pedro y San Pablo. - Su fábrica tendrá una altura de 76 metros rematada por una gran cúpula de 32. - Constatará de cuatro cuerpos en forma de cruz griega

Roma.—Fué ya comunicado a su tiempo el acto de la presentación hecha al Papa del boceto de la gran Iglesia que se levantará, toda a cargo del Gobierno, en la zona de la Exposición mundial de 1942. La presentación fué hecha por el senador Cini, presidente del Comité, con el cual estaban S. E. Monseñor Constanini, presidente de la Comisión para la participación eclesástica de la Exposición el señor Oppe y el autor del proyecto, el arquitecto Faschini.

El Papa aprobó el proyecto, o por mejor decir, expresó su juicio favorable, ya que el mismo declaró que no se trataba de dar una aprobación formal, porque para ello no tenía ningún poder; pero que quería puramente dar a conocer su juicio. Y éste fué plenamente favorable.

Pío XI, además, ilustró este juicio suyo con un análisis tan sabio y tan agudo de la belleza artística que los asistentes creían asistir a una lección de estética dada por el Papa con apoyo de citas de filósofos y de artistas, saliendo asombrados sus oyentes por la extensión y la solidez de la cultura, por la agudeza de las observaciones hechas por el Papa. Este dijo, en sustancia, que la belleza subjetivamente considerada es, in quem visum placet esto es, lo que visto agrada—; y afirmó que esta condición se verificaba plenamente en la nueva Iglesia. Objetivamente, siguió diciendo el Papa, la belleza es la dignidad de la forma en la nobleza de la materia; y esto también se encontraba realizado en el boceto ofrecido a su examen y en los detalles que le habían sido comunicados sobre la ejecución. Bajo todos los aspectos, pues, el plan de la Iglesia de la Exposición mereció la plena aprobación del Pontífice, que expresó por este motivo sus más cordiales felicitaciones al autor del proyecto, al presidente del Comité y a todos los presentes.

He aquí los detalles del monumental edificio:

La Iglesia, que estará dedicada a los apóstoles Pedro y Pablo, se levantará en una de las plazas más elevadas y sugestivas de la zona de la Exposición. A la altura de la Exposición se llegará mediante una rampa que contribuirá a dar mayor realce a la grandiosidad de la construcción.

El organismo de la iglesia, de planta central, es sencillo y claro con una perfecta correspondencia entre lo interior y lo exterior. El núcleo central es, interiormente, de planta circular y está cubierto por una grandiosa cúpula.

La altura total de la construcción hasta la cruz de la linterna, es de metros 76; la superficie cubierta de la zona constituida por la construcción en forma de cruz griega, es de metros cuadrados, 2.200 aproximadamente, mientras la superficie cubierta total de la construcción, de las terrazas y graderías es de metros cuadrados 7.000 aproximadamente. El diámetro exterior de la cúpula es de metros 32. El interior, de metros 26. La iglesia está construida para adaptarse a los oficios parroquiales y a la habitación de los clérigos que tengan su destino en la iglesia. Los cuatro cuerpos superiores que formarán la cruz griega serán decorados con motivos escultóricos en el exterior y con frescos en el interior de la cúpula, los altares, el púlpito, la fuente bautismal, los ventanales historiados completarán la decoración de la iglesia, cuyo efecto estético será también resultado de las bellas proporciones y de las acertadas dimensiones de la construcción.

Para el excombatiente enfermo, tiene el Patronato Nacional Antituberculoso, torios alegres y completos, en los que rivalizan el cariño, la alimentación y los esparcimientos con los cuidados facultativos.

La recluta de viejos e inútiles

La prensa roja del 11 publica lo siguiente:

"Al objeto de sustituir individuos pertenecientes a quintas movilizadas, que prestan servicios de retaguardia en la "Jefatura Central del Ministerio de Hacienda y Economía", queda abierta la inscripción de personal mayor de cuarenta años declarado inútil, con destino al desempeño de las labores que a continuación se señalan:

Conductores, motoristas, ciclistas, carreteros, mecánicos, ajustadores, soldadores, forjadores, planchistas, cerrajeros, tonerros, lampistas, fundidores, montadores, recaudadores, electricistas, carreteros, ebánistas, tapiceros, aserradores, carpinteros, guarnicioneros, barnizadores, pintores, aparejadores, albañiles, fontaneros, engrasadores, lavacoches, gasolineros, ordenanzas, telefonistas, escribientes, taquimecanógrafos, delineantes, mozos de carga y descarga, guardias y escoltas, controles ferroviarios, pilotos, radiotelegrafistas, patronos, mecánicos navales, calafates, rederos, marineros, pescadores y estivadores.

Los solicitantes deberán presentar instancia dirigida al ilustrísimo señor director general de Caballeros en la Jefatura Central de Transportes del Ministerio de Hacienda y Economía en Barcelona (Provenza, 295), Sub-Jefatura de Valencia (vía Durruiti, 39), Agrupación Centro en Madrid (Velázquez, 51), Agrupación Sur en Murcia (plaza de la República, número 1), o en cualquiera de los Parques Provinciales."

Piden inútiles para trabajos sin riesgo—propio y ajeno—como el de conductores, y para trabajos que se juzgan por lo visto no fatigosos como son las operaciones de carga y descarga y estiva.

El informe de Mr. Hemming España exige el reconocimiento de la beligerancia

Londres.—El "Times" se ocupa hoy del informe presentado al Gobierno por el Secretario General del Comité de No Intervención, señor Hemming, con motivo de su estancia en Burgos, y hace resaltar que la España Nacional continúa exigiendo el reconocimiento de sus derechos de beligerancia.

Agrega el periódico que el Embajador de Francia ha visitado a Lord Plymouth, cambiando con él impresiones acerca de dicho informe.

En el acto de hoy en Antofaña hablaron los Gobernadores Militar y Civil

Como ayer anunciábamos, celebró esta mañana en la villa de Antofaña el acto del descubrimiento de una lápida en la Plaza del pueblo, que perpetuará la memoria del nunca bastante llorado general Mola.

El acto ha tenido lugar a las once y media de la mañana y al mismo ha asistido todo el pueblo de Antofaña con su Ayuntamiento, Jefe Local de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., Cura párroco y maestros.

De Vitoria han asistido el Gobernador Militar de la Plaza, coronel Abreu y el Gobernador civil señor Cadenas Camino.

Dió comienzo el acto con la ejecución del Himno Nacional y el descubrimiento de la lápida, hecho por el Gobernador Militar, hablando seguidamente el Gobernador civil e interpretándose los Himnos de "Oriamendi" y "Cara al sol" y finalizando con unas breves palabras del Gobernador Militar que exaltó la figura del heroico general del Norte.

Terminó el acto en medio del mayor entusiasmo de los concurrentes.

Las autoridades fueron obsequiadas, seguidamente, en casa de don Pedro Barrena, saliendo a mediodía para Vitoria los Gobernadores Militar y Civil.

URQUIOLA

OCULISTA

Calle DATO, 5, 1.º, 2.º y 3.º.

Medallas Caballeros Mutilados de Guerra por la Patria

Condecoración oficial, 22 ptas.

ISASIA - Dato, 24

Joyería - Relojería

Mantón Manila. De ocasión. Valeunas 1.400 ptas. Aquí 620 ptas. Es el único en venta. ISASIA - Dato, 24

Joyería - Relojería

COMPRO

Objetos de oro con diamantes & brillantes, pagándolos más que nadie.

COMPRO

Objetos de plata, cubiertos, monederos, servilleteros, bandejas, etc., etc.

JOYERIA RELOJERIA.—ISASIA.—DATO, 24.—VITORIA